

ABSTRAK

Abd. Hamid, 2023, Budaya Literasi Anak Usia Dini Melalui Metode Mendongeng oleh Komunitas Kado di Kabupaten Pamekasan, Skripsi, Program Studi Pendidikan Islam Anak Usia Dini, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri Madura (IAIN), Dosen pembimbing: Hj. S. Sumihatul Ummah MS. M.Pd.

Kata kunci: Membangun Literasi, Mendongeng

Pada mulanya pengenalan literasi baru sebatas kegiatan menjadikan individu yang tidak bisa membaca menjadi bisa membaca atau jadi melek aksara. Literasi paling dasar terhadap anak adalah dimana anak memiliki suatu keterampilan membaca yang bisa mengembangkan kemampuan memahami lambang-lambang bahasa tulis secara komperensif. Dongeng juga bisa dijadikan langkah awal anak untuk menumbuhkan minatbaca anak. Setelah tertarik pada berbagai dongeng yang di ceritakan, anak akan mulai mempunyai ketertarikan pada buku.

Maka berdasarkan hal diatas, ada empat fokus penelitian yang peneliti kaji. (1) Bagaimana membangun budaya literasi anak usia dini melalui metode mendongeng yang dilakukan oleh komunitas Kado di Kabupaten Pamekasan. (2) Bagaimana pelaksanaan metode mendongeng untuk membangun budaya literasi anak usia dini melalui metode mendongeng yang di lakukan oleh komunitas Kado di Kabupaten Pamekasan. (3) Apasaja manfaat metode mendongeng dalam membangun budaya literasi anak usia dini yang dilakukan oleh komunitas Kado di Kabupaten Pamekasan. (4) Jenis dongeng apasaja yang di sampaikan untuk membangun budaya literasi anak usia dini melalui metode mendongeng yang dilakukan oleh komunitas Kado di Kabupaten Pamekasan.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis deskriptif. Maksudnya data yang di kumpulkan diperoleh dari hasail observasi, wawancara, dan dokumentasi. Informasinya adalah ketua komunitas Kado dan bendahara komunitas Kado di Kabupaten Pamekasan. Sedangkan pengecekan keabsahan data dilakukan melalui perpanjangan keikutsertaan dan triangulasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan (1) Budaya literasi pada anak usia dini dengan kegiatan setiap satu bulan dua kali yang diisi mendongeng dengan muatan nilai-nilai islami dan membacakan buku cerita bergambar. (2) Pelaksanaan mendongeng di adakan pada saat pekan ceria setiap satu minggu sekali dengan tema menjaga kebersihan dan mendongeng pada saat ada acara event tertentu seperti hari raya islam. (3) Manfaat mendongeng pada anak usia dini yaitu menstimulasi pada perkembangan bahasa anak, imajinasai anak akan bertambah, empati anak akan bertambah. (4) Dongeng yang digunakan oleh komunitas Kado diantaranya dongeng fabel sikancil yang cerdas, dongeng sejarah kisah nabi muhammad yang gemmar bersedekah, dan dongeng pendidikan krakter dengan tema menjaga kebersihan.